### Compte-rendu de la mission MCA de Novembre 2021

#### **BUTS DE CETTE MISSION**

Ils ont été multiples et variés.

Beaucoup de contacts et de réunions ont permis de préparer les futures missions de 2022.

### 1. MAISON FAMILIALE ET RURALE DE BEAUQUESNE «SERVICES A LA PERSONNE»

Le Président, la Directrice et une Professeure accompagnés par notre représentante sur place, Fabienne BURIOT (qui avait préparé les réunions), ont visité 4 établissements prêts à recevoir un groupe d'élèves de la MFR pendant 1 semaine du Samedi 5 au Vendredi 11 mars 2022 (Enfants en situation de handicap, sourds et muets, enfants abandonnés et

Amnougar).

## 2. TAILLE DES OLIVIERS ET DE LA VIGNE A AMNOUGAR Patrick et José viendront faire 1 semaine de formation sur la taille aux jardiniers d'Amnougar du 21 au 28 janvier 2022 (si les conditions sanitaires le permettent!).

3. PARTENARIAT AVEC L'INSTITUT TECHNIQUE SUPERIEUR AGRICOLE DE MARRAKECH

Vincent VIBERT, ancien directeur de la MFR d' Yzengremer et nouveau sousdirecteur régional des MFR, m'a accompagné et a signé une convention de partenariat MFR/MCA/ITSA.

Un groupe d'élèves français viendra à Marrakech du 5 au 12 février 2022 et un groupe d'enseignants marocains viendra à Yzengremer du 18 au 25 mars 2022.

- 4. LE CFA D'ABBEVILLE (CENTRE DE FORMATION POUR APPRENTIS)
  - Le CFA d'Abbeville à Amnougar :

14 élèves et 3 accompagnants viendront travailler au centre d'Amnougar du samedi 12 mars au samedi 19 mars 2022. Ils participeront à la création et à l'entretien d'un jardin en permaculture (jardin potager, jardin de plantes aromatiques et médicinales) avec installation de l'arrosage au goutte à goutte. Ils seront chargés également de l'entretien des arbres existants. Ils feront ensuite une 2ème semaine à Ait Ben Haddou.

– Un partenariat a été établi avec l'association « We Speak Citizen » du village d'Aït Ben Haddou (patrimoine mondial de l'UNESCO), le CFA d'Abbeville et MCA : 14 élèves du CFA d'Abbeville viendront travailler dans ce village historique pour planter un végétal par maison d'habitation, une aire de jeu et travailler dans un jardin en permaculture pour les plantes aromatiques et médicinales et ce, du samedi 19 mars au jeudi 25 mars 2022. Ils travailleront en binôme avec les jeunes et les enfants du village ainsi que ceux de l'école centrale (150 élèves) Ils seront hébergés sur place dans des conditions exceptionnelles…

# 5. ETUDE DE LA RENOVATION TOTALE DE L'IRRIGATION D'AMNOUGAR Fabien Mauchand, entrepreneur d'arrosage automatique, est venu bénévolement de sa Bourgogne natale pour faire l'étude complète de la rénovation de l'irrigation de l'exploitation.

Il a remis un dossier complet d'appel d'offre afin de pouvoir consulter des entreprises marocaines et d'obtenir des subventions auprès des institutions.

6. ECOLE D'AMIENS- LE PARACLET

Cette étude ci-dessus servira également aux élèves de la section GEMEAU (Gestion et Maîtrise de l'Eau) du lycée Amiens-le Paraclet qui doivent venir à Amnougar la dernière semaine de mars 2022.

### 7. ECHANGE INTERNATIONAL DE JEUNES

Entre les élèves de la MFR d'Yzengremer et les élèves du collège IBNO ROCHD de Tarmigt – Ouarzazate. Les 11 élèves marocains viendront à Yzengremer du vendredi 4 février au vendredi 11 février 2022 (pendant leurs vacances scolaires). Les élèves français viendront au Maroc du vendredi 6 mai au vendredi 13 mai 2022.

8. POURSUITE DU PARTENARIAT ENTRE MCA ET LA DPEN (DIRECTION PROVINCIALE DE L'EDUCATION NATIONALE) DE LA PROVINCE DE OUARZAZATE)

L'équipe de MCA interviendra dans l'école primaire ATLAS et dans le collège NAKHIN (près des studios de cinéma). La date reste à déterminer (sans doute en même temps que la venue de la MFR d'Yzengremer du 6 au 13 mai 2022).

- 9. PRISE DE CONTACT AVEC LA « STRUCTURE »
  - Cette « STRUCTURE » a été créée grâce à l'initiative de JP Loubet avec l'aide du rectorat d'Amiens et de la DPEN de Ouarzazate. Son but est de créer une filiale ou annexe de l'Alliance Française à Ouarzazate pour promouvoir la langue et la culture française dans la Province de Ouarzazate.
- 10. BATIMENTS DE L'ANCIEN CENTRE FRANCISCAIN D'AGOUIM La réunion avec l'Archevêché de Rabat (représenté par son Vicaire Général et l'économe), les responsables de l'Association des jeunes d'Agouim, Fabienne Buriot et moi-même a permis de confirmer l'accord de l'Eglise du Maroc pour céder la jouissance et l'occupation des bâtiments ainsi que le terrain à l'Association des jeunes d'Agouim.

Suite à ma demande, ce centre servira à accueillir des jeunes filles et garçons en formation, marocains et étrangers. Un « commodo » est en cours de signature. Pour les travaux, il est envisagé de faire intervenir la MFR de Villers Bocage 80 (spécialisée en bâtiment) plusieurs fois une semaine et de jumeler un jeune français avec un jeune d'Agouim. L'association des jeunes fournira les matériaux.

### 11. LE CENTRE D'AMNOUGAR

Il a été décidé en réunion :

- De réduire la surface agricole,
- De mettre fin au contrat du technicien agricole,
- D'abandonner provisoirement les ventes à l'extérieur,
- De reconstituer un mini cheptel de moutons (en changeant la race) pour la formation des jeunes,
- De produire tous les légumes nécessaires au centre,
- De responsabiliser l'encadrement et de sanctionner si nécessaire,
- De réfléchir au développement des plantes aromatiques et médicinales avec l'aide de l'INDH (de la culture à la vente),
- De faire un appel d'offre pour la rénovation de l'irrigation et de demander des subventions.
- De suivre les directives de MCA en matière d'irrigation,
- De remettre la serre en activité (abandonnée pendant 2 ans).
- Les professeurs d'Amiens le Paraclet, membres de MCA, nous ont proposé l'aide d'une jeune femme qui vient d'obtenir une maîtrise en gestion de l'eau : Céline Lesieux m'a donc accompagné, elle a participé au dossier sur l'irrigation avec Fabien Mauchand. Elle a visité le jardin de permaculture d'Aït Ben Haddou suite à mes contacts sur place. Les membres de cette association marocaine vont aider bénévolement Céline à monter l'opération à Amnougar.
- Le bus scolaire arrivera au plus tard en février.

### 12. RECHERCHE DE PROFESSEUR(E)S DE FRANÇAIS A OUARZAZATE

Dans le but d'améliorations pédagogiques pour l'enseignement du français, nous recherchons des enseignant(e)s retraité(e)s ou en activité, qui pourraient se libérer et intervenir les samedis ou/et dimanches. Ces personnes seraient libres pendant le reste de la semaine entre les deux .week-end. Durée de la mission : au moins 2 week-end, Il faudra adapter cette formation aux besoins des élèves et dialoguer avec les enseignants marocains.

Merci pour votre aide et vos recherches.

### 13. NOUVEAU PROJET DE FILM

Suite à un contact avec des amis de MCA, un film a été tourné il y a 4 ans avec l'Education Nationale de Ouarzazate et a obtenu une récompense. J'ai donc proposé la réalisation d'un nouveau film en accord avec l'équipe angevine et

l'Education Nationale. Le choix du thème reste à définir.

Voilà donc le résumé d'une semaine bien chargée...

Je tenais à vous informer de tous ces projets et vous remercier de votre aide et de votre soutien.

Jean-Pierre LEBOUCHER.